

plusieurs reprises de problèmes communs. En outre, M. Ikeda a visité la ville et le Parlement. L'accueillant aux Communes, M. Diefenbaker a déclaré que M. Ikeda était un chef sage et prévoyant, dévoué aux grands principes de la démocratie.

Communiqué conjoint publié après la visite de M. Ikeda

Le premier ministre du Japon, M. Hayato Ikeda, quitte aujourd'hui Ottawa où il est venu sur l'invitation de M. John G. Diefenbaker, premier ministre du Canada. M. Ikeda était accompagné du ministre nippon des Affaires étrangères, M. Zentaro Kosaka, et de plusieurs membres du Gouvernement de Tokyo.

Les deux premiers ministres, ainsi que le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, M. Howard Green, et son collègue nippon ont étudié divers problèmes internationaux d'intérêt commun et les questions touchant aux rapports entre les deux pays.

Ils ont analysé les relations entre l'Est et l'Ouest, et se sont tout particulièrement penchés sur l'évolution de l'Extrême-Orient. Ils souhaitent unanimement l'existence d'un Laos neutre et indépendant, ainsi qu'une collaboration économique avec les pays asiatiques insuffisamment développés. Les hommes d'État ont échangé leurs points de vue sur la Chine communiste.

MM. Ikeda et Diefenbaker ont exprimé la satisfaction que leur cause la collaboration des représentants du Japon et du Canada au sein des Nations Unies, et formulé le souhait d'un rapprochement plus étroit encore à l'avenir.

Les deux premiers ministres ont en outre examiné les rapports économiques entre leurs pays. M. Ikeda a souligné la nécessité d'une commercialisation méthodique, au Canada, d'articles pouvant concurrencer l'industrie canadienne sans lui nuire. De son côté, M. Diefenbaker a confirmé que son gouvernement désirait une extension d'échanges commerciaux fructueux entre les deux pays.

M. Diefenbaker a pris note du désir que manifeste le Japon de placer des capitaux au Canada et indiqué qu'une entente convenant aux deux parties permettra aux citoyens nippons de s'établir au Canada afin d'y participer à la marche des entreprises représentant les intérêts japonais. M. Ikeda a exposé son programme de libéralisation des importations portant sur des articles intéressant le Canada.

Étant donné l'importance croissante des rapports canado-nippons, les deux premiers ministres souhaitent la création d'un comité ministériel conjoint, qui serait un organisme non pas de négociations mais de contacts entre les ministres, permettant à ceux-ci de se rendre mutuellement visite de temps à autre, afin d'étudier ensemble les questions d'intérêt commun, surtout dans le domaine économique, et de se familiariser avec les problèmes du pays allié.

M. Ikeda a réitéré à M. Diefenbaker une invitation à visiter le Japon, et le premier ministre canadien a accepté cette offre. La date de son voyage sera fixée ultérieurement, d'un commun accord.